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Tennisabteilung TV Haldenwang 

Protokoll über die 

Jahreshauptversammlung 2007 

am: 26.10.2007 

Im Tennisheim in Haldenwang 
 
 

Vorstandsmitglieder: Georg Hartmann 
 Manfred Völk 
 Eberhard Giller 
 Wolfgang Spitz 
 Hansi Klein 
 Wolfgang Reinel 
 Alfred Zimmermann 
 Karin Rädler 
Nicht anwesend: Alfred Zimmermann (entschuldigt) 
 Karin Rädler (entschuldigt) 
 

 

Sitzungsbeginn: 20:10 Uhr 
Sitzungsende: ca. 22:00 Uhr 

 
 
 

Tagesordnung 
 
Top 1: Begrüßung 

Top 2: Siegerehrung Vereinsmeisterschaft Jugend 

Top 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Top 4: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

Top 5: Bericht des Abteilungsleiters 

Top 6: Bericht des Kassiers 

Top 7: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde 

Top 8: Bericht des Jugendwarts 

Top 9: Entlastung der Vorstandschaft 

Top 10: Wünsche und Anträge 

 
 

 
 



Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 26.10.2007 Seite 2 von 6 

Top 1: Begrüßung 

Abteilungsleiter Georg Hartmann begrüßt die anwesenden Mitglieder zur 
Jahreshauptversammlung 2007 der Tennisabteilung. Zum ersten Mal seit langer Zeit findet 
die Jahreshauptversammlung unter dem Motto „Zurück zur Tradition“ im Tennisheim statt.  
Besonders begrüßt er den 2. Bürgermeister und stellvertretenden Vorsitzenden des TVH, 
Matthias Amann sowie den 1. Vorsitzenden des TVH, Siggi Limberger. 

Kleine Änderungen an der Reihenfolge der Tagesordnung wurden vorgenommen. Die 
Siegerehrung der Vereinsmeisterschaften der Jugendlichen wurde als Top 2 vorgezogen. 

 

 

 

Top 2: Siegerehrung Vereinsmeisterschaft Jugend 

Wolfgang Reinel begrüßte alle Anwesenden, besonders auch die vielen Jugendlichen, die 
sich natürlich auch zur Siegerehrung der Vereinsmeisterschaften eingefunden hatten. Damit 
die Jugendlichen nicht bis zum Schluss der Versammlung anwesend sein müssen, wurde die 
Siegerehrung der Vereinsmeisterschaften vorgezogen. Der Bericht des Jugendwartes folgt 
später. 

Alle Endspielteilnehmer erhielten Kinogutscheine, die jeweiligen Sieger im Einzel 1 Pack 
Bälle. 

Wolfgang Reinel gratulierte allen Vereinsmeistern zu ihrer Leistung. Bei den Spielführern der 
Verbandsrundenmannschaften bedankte er sich mit einem Kinogutschein. 

 

Die Vereinsmeisterschaften brachten folgende Ergebnisse: 

 

 Knaben:   1. Sebastian Zeller 
      2. Tim Tauschek 
 Knabendoppel:  1. Max Röder und Sebastian Zeller 
      2. Tim Tauschek und Fabian Herb 
 Junioren:   1. Moritz Jehle 
      2. Johannes Rietzler 
 Juniorendoppel:  1. Antoine Hauger und Lukas Tauschek 
      2. Felix Röder und Markus Bachmann 
 Mädchen / Juniorinnen: 1. Sophie Merz 
      2. Elisa Reinel 
 Juniorinnendoppel:  1. Elisa und Annabell Reinel  
      2. Aline und Sophie Merz 
 

Georg Hartmann gratulierte ebenfalls den Siegern und forderte sie auf, so weiter zu 
machen.  

 

 

 

Top 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung 

Georg Hartmann stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 36 
Mitglieder, davon sind 23 stimmberechtigt. Derzeit hat der Verein 195 Mitglieder, davon 
sind 130 stimmberechtigt. Gegenüber dem Vorjahr hat sich die Mitgliederzahl 
erfreulicherweise wieder leicht um 7 Mitglieder erhöht. 
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Top 4: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

Das Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 27.10.2006 wurde von Wolfgang Spitz 
gefertigt und vorgetragen. 

Georg Hartmann dankte Wolfgang Sitz für das gewissenhafte, aber doch sehr umfangreiche 
Protokoll. Unter Wünsche und Anträge soll diskutiert werden, ob das Protokoll künftig in der 
JHV vorgelesen werden soll. Dies ist in der Satzung nicht vorgeschrieben. 

 

 

 

Top 5: Bericht des Abteilungsleiters 

Georg Hartmann erstattete seinen Bericht als Abteilungsleiter mit einem kurzen Abriss über 
die Aktivitäten und Ereignisse der vergangenen Saison, die hier stichpunktartig aufgeführt 
sind: 

 

���� Turnerratsitzung am 24.04.2007, wobei die Erhöhung des laufenden Zuschusses an die 
Tennisabteilung durch den Hauptverein auf 1.000,- € je Saison beschlossen wurde 

���� Insgesamt wurden 4 Vorstandssitzungen und eine Besprechung für eine künftige 
Damenmannschaft durchgeführt 

���� Beim Herrichten der Plätze gab es unter Federführung der Platzwarte eine gute 
Zusammenarbeit. 

���� Bis zu Beginn der Verbandsrunde war sehr gutes Wetter, danach gab es etwas 
Probleme. Die Verbandsrunde konnte ansonsten problemlos durchgeführt werden 

���� Von der Gemeinde wurden 2 neue Holzbänke bereitgestellt, 2 neue Sichtplanen wurden 
durch die Sparkasse bzw. Sport Magdon gestiftet 

���� Die Getränkeversorgung erfolgt künftig durch die Familien Rädler und Hartmann. Der 
Familie Wölfle dankte Georg Hartmann für ihr bisheriges Engagement 

���� Das Kindertraining durch Claudia Amann und Jürgen Giller begann mit 11 Teilnehmern, 
die schnell noch mehr wurden. Im September wurde nochmals ein Kindertraining 
durchgeführt 

���� Zum ersten Schleifchenturnier am Pfingstsonntag gab es eine sehr schlechte 
Wetterprognose, dann waren jedoch beste Bedingungen mit vielen (28) Teilnehmern 
bei gutem Wetter und ausgezeichneter Stimmung unter der Turnierleitung von Hansi 
Klein (Sieger waren Manfred Völk und Jürgen Giller bei den Herren sowie Sophie Merz 
und Hermine Wölfle bei den Damen) 

���� Am 09.06.2007 wurde Georg durch einen Anruf von Herrn Sdunzik aufgeschreckt: im 
Tennisheim standen Türen und Fenster auf, im Freien lag Brechwerkzeug herum. 
Offensichtlich stand dies im Zusammenhang mit dem Einbruch im Freibad. Schäden 
waren jedoch nicht erkennbar 

���� Am 19.07. feierte Rudi Nöll seinen 60. Geburtstag, am 20.07. Georg Schaller seinen 50. 

���� Die Vereinsmeisterschaften im Einzel und Mixed wurden nach dem bewährten Modus 
aus dem Vorjahr vom 09.07. – 21.07. ausgetragen (Herreneinzel 19 Teilnehmer, Mixed 
12 Paare). Das Herrenendspiel ging leider im Regen zu Ende, was der guten Stimmung 
keinen Abbruch tat 

���� Und so konnte direkt zum Grillfest am 21.07. übergegangen werden. Hier bedankte sich 
Georg H. bei Manfred Völk und Alfred Zimmermann fürs Grillen 

���� Am 15.09.2007 fand das 2. Schleifchenturnier mit nur 15 Teilnehmern unter der 
Turnierleitung von Wolfgang Spitz statt. Trotzdem war es eine gelungene Veranstaltung 
und auch vom Pilsfass blieb nichts übrig 

���� Vom 17.9. - 23.09.2007 fanden die Vereinsmeisterschaften im Doppel statt (Herren 7 
Paare, Damen 6 Paare) sowie die Vereinsmeisterschaften der Jugendlichen unter der 
Organisation von Wolfgang Reinel 

���� An der Hobbyrunde nahmen 11 Spieler teil, wobei dann 2 verletzungsbedingt zurück 
ziehen mussten. Das Endspiel steht noch aus 
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���� Am 06.10.2007 gewann Haldenwang den Saisonabschluss gegen Börwang mit 2:1 
(Tennis, Beach-Volleyball, Watten). Ein Dank ging hier an die Organisatoren Josef 
Rädler und Manfred Völk 

���� Am 15.10.2007 fand eine weitere Sitzung des Turnerrates statt; u.a. ging es um eine 
Beteiligung beim Sportlerball: eine Einlage soll durch Matthias Amann organisiert 
werden 

���� Bei Steinhauser Hubert bedankte sich Georg für die Trikots der Juniorinnen sowie eine 
Geldspende in Höhe von 300,- € und beschloss damit seinen „Jahresrückblick“ 

 

 

 

Top 6: Bericht des Kassiers 

Eberhard Giller erstattete seinen Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 2.717,77 sowie einem Saldo von 4.994,32 € auf dem Sparkonto. 
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen. 

Die Kasse wurde von Melanie Adelbert am 23.10.2007 ohne Beanstandung geprüft. 

 

Im Anschluss an den Kassenbericht dankte Georg unserem Kassier Eberhard Giller. 

 

 

 

Top 7: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde 

Unser Sportwart Hansi Klein begrüßte alle Versammlungsteilnehmer. Das wichtigste zum 
Vereinsspielbetrieb hat Georg schon ausgeführt. Das Wintertraining der 4 
Jugendmannschaften fand aus Kostengründen erst ab Januar in Waltenhofen statt und 
wurde durch die Tennisschule Klimek durchgeführt. Dafür konnte dann anschließend nahtlos 
zum Sommertraining gewechselt werden. 

Das Kindertraining in Haldenwang trägt Früchte; fast alle jugendlichen Mannschaftsspieler 
entstammen dem Kindertraining. Die meisten anderen Vereine haben im Nachwuchsbereich 
erhebliche Probleme. 

Im Sommer nahmen 6 Mannschaften an der Verbandsrunde teil; erstmals konnte auch die 
Verbandsrunde ohne Bußgelder beendet werden. 

Die Platzierung der Mannschaften im Einzelnen: 

 

 Knaben  6. Platz Bezirksklasse 2 

 Juniorinnen  7. Platz Kreisklasse 1 

 Junioren I  2. Platz Kreisklasse 1 

 Junioren II  5. Platz Kreisklasse 1 

 Herren:  3. Platz Kreisklasse 2 

 Herren 40:  4. Platz Kreisklasse 1 

 

Anschließend führte Hansi Klein die Siegerehrung der Vereinsmeisterschaften durch und 
gratulierte allen Vereinsmeistern: 

 

 Herren / Herren 40:  1. Matthias Hartmann 

      2. Jürgen Giller 

 Herren-Doppel:  1. Siegfried und Roland Fackler 

      2. Matthias Dirr und Alfred Zimmermann 

 Mixed:    1. Claudia und Matthias Amann 

      2. Karin und Josef Rädler 

 Hobbyrunde Herren:  Das Endspiel zwischen Mattias Dirr und Alfred 
Zimmermann wurde noch nicht ausgetragen. 
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Abschließend gab Hansi Klein noch einen Ausblick auf die Saison 2008: 

Das Jugendtraining wird ab dem kommenden Winter von Otto Bauer aus Wertach 
durchgeführt. 

Für 2008 werden die gleichen Mannschaften für die Verbandsrunde gemeldet. Bei den 
Damen wird eine Spielgemeinschaft in Betzigau neu eingeführt, da die Betzigauer Damen 
mittlerweile Personalprobleme haben. Ziel ist es, in 1-2 Jahren eine eigene 
Damenmannschaft, evtl. in einer Spielgemeinschaft mit Betzigau, zu melden, da dann die 
Juniorinnen ins „Seniorenalter“ aufrücken. Die Herren 40 werden wieder an der Winterrunde 
in Lauben teilnehmen. 

Hansi Klein stellte fest, dass er selbst nicht so viel anwesend sein konnte. 

Er bedankte sich für die gute Zusammenarbeit und die Unterstützung durch die 
Vorstandschaft in allen Bereichen. Besonders bedankte er sich noch bei Jürgen Giller und 
Claudia Amann für die Durchführung des Kindertrainings und bei den Mannschaftsführern. 

 

Georg Hartmann beglückwünschte die Sieger der Vereinsmeisterschaften und bedankte sich 
bei Hansi Klein. 

 

 

 

Top 8: Bericht des Jugendwarts 

Wolfgang Reinel berichtet von einer tollen, runden Jugendsaison. Die Atmosphäre im Verein 
kommt bei allen Jugendlichen sehr gut an. 

Von den 4 Jugendmannschaften im Spielbetrieb wurden die Junioren I ungeschlagen 2. in 
ihrer Gruppe. Es wurde jedoch nicht immer in Bestbesetzung aufgestellt, damit alle Spieler 
zum Einsatz kommen. Der Aufstieg der Junioren I als Gruppenzweiter steht jedoch noch 
nicht endgültig fest. 

Höhepunkt für die Jugendlichen war die Teilnahme am Schleifchenturnier und der 
Jugendausflug auf die Hütte „Obere Kralle“ mit Übernachtung. Nicht so gut angekommen ist 
das Ranglistenturnier, das auch nicht zu ende gespielt wurde. 

 

Die weiteren Bemerkungen zum Spielbetrieb wurden bereits von Georg Hartmann und Hansi 
Klein ausgeführt. 

 

Zum Schluss bedankte sich Wolfgang Reinel noch bei der ganzen Vorstandschaft für die 
gute Zusammenarbeit, bei allen, die die Jugendarbeit unterstützen, und bei den beiden 
Kindertrainern für ihre hervorragende Arbeit. 

 

Vorstand Georg Hartmann dankte Wolfgang Reinel für die tolle Jugendarbeit. 

 

 

 

Top 9: Entlastung der Vorstandschaft 

Georg Hartmann bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 

Matthias Amann dankt im Namen der Versammlung der Vorstandschaft für die geleistete 
Arbeit und das sportliche Angebot in der abgelaufenen Saison. Neben dem sportlichen Erfolg 
ist in einem Verein auch eine gute Pflege der Kameradschaft wichtig. Matthias hebt die gute 
Jugendarbeit hervor, die sich in Form von Mannschaftsspielern immer mehr auszahlt. 

Matthias Amann bittet sodann die Versammlung um die Entlastung der Vorstandschaft. Die 
Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet. 

Georg Hartmann bedankte sich im Namen der Vorstandschaft für die Entlastung. 
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Top 10: Wünsche und Anträge 

Das Für und Wider der Protokollverlesung in der JHV wurde diskutiert. Per Abstimmung 
einigte sich die Versammlung, dass künftig ein „Kurzprotokoll“ mit den wesentlichen 
Punkten wie z. b. Abstimmungen etc. verlesen werden soll. 

Ein ausführliches Protokoll wird jedoch erstellt und per Internet zur Verfügung gestellt. 

 

Matthias Dirr forderte künftig eine „Turnierleitung“ für die Vereinsmeisterschaften, 
insbesondere für die Endspieltermine. Dazu wurde angemerkt, dass die einzelnen Runden 
und die Endspiele ja im Aushang und im Internet terminiert wurden. 

 

Rudi Nöll bedankte sich für die Glückwünsche und den Besuch zu seinem Geburtstag. 
Außerdem regte er an, die Beleuchtung der Gehwege zum Tennisheim und zur Toilette nicht 
vorzeitig auszuschalten. Diese Frage muss jedoch an die Gemeinde herangetragen werden. 

 

 

Abschließend bedankt sich Georg Hartmann nochmals 

���� bei allen Mitgliedern 

���� bei der Vorstandschaft für die aktive Mitarbeit von allen 

���� bei den beiden Platzwarten Matthias Dirr und Alfred Zimmermann 

���� bei den Damen für das Kuchenbacken und die Bewirtung bei den Schleifchenturnieren 

���� bei den Kindertrainern Claudia Amann und Jürgen Giller 

���� bei den Mannschaftsführern und den Eltern für die Bewirtung und die Fahrdienste 

���� beim Hauptverein für den Zuschuss 

���� bei der Gemeinde, dem Bürgermeister und den Gemeinderäten für die vielfältige 
Unterstützung 

���� bei Wolfgang Spitz für die Organisation der Vereinsmeisterschaften, der Hobbyrunde 
und für die Erstellung der Bilderpräsentation 

���� Bei Hansi Klein und Wolfgang Spitz für die Turnierleitungen bei den 
Schleifchenturnieren 

���� Bei Manfred Völk und Josef Rädler für die Organisation „Börwang-Haldenwang“ 

���� Bei Herrn Sdunzik für die Reinigungsdienste 

���� bei allen Helfern, auch bei denen, die jetzt namentlich vielleicht vergessen wurden. 

 

Georg Hartmann beschließt damit die Versammlung. 

 

 

Nach einer kurzen Pause wurden dann wieder Bilder aus dem vergangenen Vereinsjahr 
vorgeführt.  

Bei Weißwürsten und Wienern konnte die Versammlung die Saison 2007 gemütlich 
ausklingen lassen. 
 

 

 

 

 

 

 

Wolfgang Spitz 
Schriftführer 



Kassenbericht Saison 2007

Stand vom 16.10.2006 Giro EUR  2.252.06 Spar EUR    4.937.48

plus Einnahmen

Jahresbeiträge EUR   7.549.--

Zuschuß Hauptverein EUR   1.000.--

Gastspiele EUR      276.--

Traineranteil EUR    2.734.--

Spende Diepolder EUR       300.--

(Jugendarbeit)

Gutschrift BTV EUR       102.20

Zinsen-Spar EUR 11.961.20 EUR        56.84

EUR 14.213.26 EUR   4.994.32

./. Ausgaben

BTV - Beitrag EUR   1.213.70

Platzkosten einschl EUR   2.077.93

Platzwart

Spielbetriebskosten EUR   3.570.41

Verschiedenes ( z.B. EUR      250.05

Porto,Zinsen,Tel.)

Preise u. Auslagen EUR      402.40

Meisterschaften u.

Turniere

Jugendtraining u. Ki. EUR   3.981.--

Sommer u. Winter

Hallenplatzmiete

Winter  2006/2007

EUR 11.495.49

Kassenstand am 19.10.2007 EUR   2.717.77 EUR    4.994.32

Haldenwang den


